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Rechenschaftsbericht  

des Vorstands der Turnerschaft Jahnvolk 1881 e.V.  

für die Zeit vom 23. März 2018 bis 29. März 2019 

 

 

Technik & Bau 

1. Das vergangene Jahr musste sich der Vorstand weniger um unvorhergesehene 

Mängel an unserer Turnhalle sorgen. Ganz verschont blieben wir allerdings nicht. Der 

im vergangenen Jahr berichtete Wasserschaden an unserer Dachfläche ist noch nicht 

gänzlich behoben. Zwar wurden einige PV-Module abmontiert und die 

Trägerkonstruktion auf dem Dach mit Bitumen abgedichtet. Dennoch stellen wir nach 

Starkregen (der selten war) immer noch feuchte Stellen im Dachgeschoss fest. Im 

ständigen Kontakt mit der Betreiberin der PV-Anlage, die Sonneninitiative Marburg, 

hoffen wir auf eine baldige Lösung des Problems.  

2. Auch in den Kellerräumen kam es wieder zu Flutungen nach länger anhaltendem 

Starkregen im April und Juni 2018. Zur Vermeidung weiterer Überschwemmungen 

ließen wir durch die Fa. Tang ein Drainagekanal mit Ablauf in den Sumpfbrunnen 

einbauen. 

3. Ein Wasserrohrbruch im Versorgungsschacht auf dem Sportgelände, in dem die 

Wasseruhren für unsere Nachbarn installiert sind, sorgte für eine kleine 

Überschwemmung auf der Sportwiese.  

4. Im Juni hatten wir eine Totalverstopfung unseres Abwasserkanals. Das führte zu einem 

Rückstau des Abwassers bis in den Herren-Duschraum. Die Fa. Rohrreinigung Schmidt 

konnte den Schaden beheben. 

5. Zur Vermeidung weiterer Kanalverstopfungen wurden in der Damentoilette 

Hygieneboxen für die Aufnahme fester Abfälle aufgehängt. 

6. Graffiti-Schmierereien sind und bleiben wohl eine permanente Belästigung.  
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7. Ein in den Sinaipark einfahrendes nicht identifiziertes Fahrzeug hat die Dachrinne des 

neuen Geräteraumanbaus beschädigt. Wir haben das Grünflächenamt informiert. 

8. Im Mai 2018 ließen wir die alten Flügeltüren zur Turnhalle durch neue ersetzen. 

9. Die Legionellenkontrolle in den Duschräumen und am Heißwasserkessel ergab keine 

Beanstandung. 

10. Auch die Überprüfung der Dichtigkeit des Heizöltanks durch die Fa. Laudon ergab 

keine Mängel. 

11. Die jährlich vereinbarte Begehung der verpachteten Räume der Gaststätte wurde nach 

Behebung einiger kleiner Beanstandungen zur Zufriedenheit des Vorstands 

abgeschlossen. 

12. In der Vision Neubau einer zweiten Turnhalle sind wir noch nicht weiter gekommen. 

Inzwischen haben wir die Überzeugung gewonnen, dass wir fachliche Unterstützung 

in Anspruch nehmen müssen, um den Mitgliedern einen qualifizierten Vorschlag 

unterbreiten zu können. 

 

Repräsentative Aufgaben 

13. Auf Einladung des Hessischen Ministers des Innern und für Sport anlässlich des 

Hessischen Ehrenamtstag besuchte ich eine Infoveranstaltung mit Rahmenprogramm 

in der Grube Messel. Hauptthema war die neue EU-Datenschutzrichtlinie. 

14. Am 23. Mai 2018 nahmen einige Vereinsmitglieder an der Trauerfeier des früheren 

Turngauvorsitzenden und ehemaligen Vorsitzenden des TV Berkersheim Volker 

Gilbert teil. 

15. Am Empfang des Oberbürgermeisters Peter Feldmann für Ehrenamtliche am 

10.12.2018  im Römer hat beinahe der gesamte Vorstand teilgenommen. 

16. Am 22.12.2018 besuchte ich mit langjährigen Weggefährten unseren ehemaligen, 

Vorsitzenden Dieter Flach zu seinem 80. Geburtstag. Das war uns ein besonderes 

Vergnügen. 

17. Am 21. Januar 2019 folgte ich einer Einladung des TV Berkersheim zu einem 

Meinungs- und Gedankenaustausch zum Thema Kooperation. Anwesend waren auch 
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Vertreter von TV Bonames, TV Preungesheim, und TV Harheim. Wir verabredeten ein 

weiteres Treffen im Frühjahr 2019. 
 

Veranstaltungen 

18. Am 16.06.2018 fand unser traditionelles Sommerfest statt, gutes Wetter inklusive. Es 

war ein ganz normales Fest, ohne viel politische Prominenz. Aber mit einem 

Miniaturmodell des abgefackelten Goetheturms. Für den Wiederaufbau sammelten 

wir Spenden. 

19. Im April, Juli, September und November 2018 boten wir Fahrradtouren für Mitglieder 

und Freunde an. Als Ziele dienten Karben, Eisdiele in Eschborn, Obsthof am Steinberg 

und Chinesisch Essen im Sabai Sabai in Oberursel. 

20. Das Herbstfeuer, das auch schon traditionell sein könnte, fand am 10.11.2018 statt. 

21. Auch im vergangenen Dezember wurde der "Lebendige Adventskalender" mit vielen 

Mitgliedern, Freunden und Gästen mit weihnachtlichem Gesang gefeiert. 

22. Erstmals beteiligten wir uns mit einem Grillstand und großem Glücksrad an dem 

Weihnachtsmarkt des Vereinsrings Preungesheim/Eckenheim auf dem Gelände der 

Münzenbergerschule. Die Veranstaltung am 15.12.2018 war für uns auch ein 

finanzieller Erfolg. Wir erwirtschafteten einen Erlös von € 205,00. 

23. Der Neujahrsempfang am 13. Januar 2019 wurde wieder zum Gedankenaustausch bei 

mitgebrachten Speisen genutzt. 

24. Am 02. März 2019 luden wir zur Faschingsparty in die Jahnvolkhalle ein. Zur großen 

Freude aller an der Organisation Beteiligten war die Halle voller Gäste. Zwischen 20:30 

und 23:30 Uhr boten wir alle halbe Stunde eine Vorführung (Tanz). Die Stimmung war 

ausgelassen und fröhlich. Wir glauben, mit dieser Veranstaltung den Durchbruch 

erzielt zu haben und werden versuchen, diese Tradition fortzusetzen. 

 

Sportangebot 

25. Ein im April 2018 neu geschaffenes Angebot "Prellball am Sonntag" für Anfänger und 

Interessierte setzte sich nicht durch. Die Teilnehmerzahl blieb immer unter einem 

spielfähigen Mindestsoll von vier Spieler*innen. 
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26. Erfolgversprechender läuft der seit Februar 2019 angebotene "Line- & Kreistanz". Mit 

Susana & Magnus Nagel haben wir zwei Tanztrainer gefunden, die natürlich und 

charmant Begeisterung für diese Form des Tanzens wecken können. Die laufenden 

Vereinseintritte beweisen das auf eindrückliche Weise.  

 

Veränderung im Vorstand 

27. Unser Kassenwart Jonathan Fisher hat bereits früh vor dem Jahresende 2018 

angekündigt, nicht erneut für das Amt zu kandidieren. Der Vorstand, einschließlich 

des bisherigen Amtsinhabers hat daraufhin sofort mit der Suche nach einer 

geeigneten oder einem geeigneten Nachfolger gesucht. Das blieb bis vor etwa drei 

Wochen erfolglos. Dann aber meldete sich mit Anne Bäsmann ein Mitglied aus der 

Volleyballabteilung. Nach Gesprächen und Informationen über das Aufgabengebiet 

entschied sich Anne zur Kandidatur. Der Vorstand ist von der Qualifikation der 

Bewerberin überzeugt und wird Anne Bäsmann zu Wahl vorschlagen. 

28. Die Vorstandsarbeit ist in bestimmte Aufgabenbereiche aufgeteilt. So hat jedes 

Vorstandsmitglied neben der Teilnahme an den routinemäßigen Sitzungen seine 

speziellen Aufgaben zu erledigen, die sich überwiegend aus der Bezeichnung des 

Amtes ergeben. Diese Aufgabenteilung konnte in der Vergangenheit nicht immer 

eingehalten werden, da einige Vorstandsmitglieder immer mehr beruflichen 

Belastungen ausgesetzt waren. Das führte dazu, dass die nicht mehr im Berufsleben 

stehenden Vorstandsmitglieder diese Lücke der Aufgabenerledigung ausglichen. In 

dem Zusammenhang ist Jonathan Fisher ganz besonders für seinen Einsatz über den 

Aufgabenbereich der Kassenführung hinaus zu danken. Mit der Neubesetzung des 

Kassenamtes werden wir zwar die gesetzlich erforderliche Notwendigkeit eines 

geschäftsführenden Vorstands erfüllt haben (1. & 2. Vorsitzender & Kassenwart), die 

Problematik einer Zuordnung von Ressortaufgaben und deren Erledigung durch die 

Amtsinhaber bleibt aber bestehen. Der neu zu wählende Vorstand wird also noch 

mehr auf das ehrenamtliche Engagement der Vereinsmitglieder angewiesen sein als 

bisher. Vielleicht finden sich Formen von Teamarbeit unterhalb der Vorstandsebene.  
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Schluss 

In diesem Rechenschaftsbericht bisher nicht erwähnt ist die alltägliche Arbeit zur 

Aufrechterhaltung des Vereinslebens und des Sportbetriebes. Da geht es z. B. um 

Vertretungsregelungen von Übungsleiter*innen, Suche nach Unterstützung für 

Kinderturnen und Eltern-Kind-Turnen, Fortbildung für Übungsleiter*innen, 

Öffentlichkeitsarbeit, Schaukasten und Kommunikation, persönliche Anliegen von 

Mitgliedern und einfach mal das Gespräch mit Mitgliedern und Aktiven. Das erfordert 

Präsenz, die wir nach unseren persönlichen Möglichkeiten anstrebten.  

Auch für den vergangenen Berichtszeitraum möchte sich der Vorstand bei allen am 

Vereinswohl Beteiligten für die gute Zusammenarbeit und die Zuverlässigkeit bedanken.  

 

Vielen Dank! 

 

Frankfurt am Main, den 29. März 2019 

 

 

Günter Tatara 

Vorsitzender 


